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■会長報告 竹川　博之 会長
　今日はロータリー活動の原点とでも言うべき
例会についてその形式であったり、セレモニー
等についてお話をさせて頂きたいと思います。
内容は3つです。①国旗掲揚と国歌斉唱②ロータ
リーソング③点鐘の由来です。

　まず①についてですが、第1例会には必ず国歌を歌う。そして
例会場には国旗を掲げる。これは世界的にみて、とてもめずら
しい習慣の様です。第2次世界大戦中、ロータリーの発祥地米国
は敵国でありました。その米国由来の活動を実践しているロー
タリアンは、日本の敵であり米国のスパイ、あるいはフリーメ
イソンの組織ではないかとの嫌疑をかけられました。その疑い
を晴らすため、日本国に忠誠を誓い、日本人であると言う事を
示す為、国歌君が代を歌い、日の丸の国旗を掲揚する事となり、
現在に至っているという歴史があります。日本と米国以外では
ほとんどの国では国旗掲揚や国歌斉唱を例会で実施していな
い様です。
　②ロータリーソングを私たちは、当たり前の様に歌っていま
すが、これにも歴史があります。1907年に青年弁護士ポールハ
リスがロータリーを創設した時、その目的は親睦・相互扶助に
ありました。その後、アーサーシェルドンが入会し、活動に社会
性をもたせる事を許えて奉仕の必要性を強く発言し、活動しは
じめました。黎明期のシカゴクラブでは
親睦・相互扶助派と奉仕推進拡大派の2つの派閥が出来上がっ
てしまい、毎例会場は激論の場と化してしまいました。そのと
げとげしい対立の中その雰囲気を何とか和らげようと印刷屋
のハリーラグルスが歌を口ずさむ事を始めました。これによっ
て場が和み解散の危機から脱する事が出来たそうです。日本で
は指定されたロータリーソングを決められたタイミングで歌
いますが、本来はそうではなく、例会のどんな時でも、又どの様
な歌を歌っても構わないというのが、始まりであった様です。
　③最後に日本の例会は点鐘で始まり、点鐘で終わるのが当然
の事として行われています。私が会長就任時に先輩から留意さ
れたのが点鐘を始まりと終わりの2回たたく事を忘れない様に
でした。会長として最も恥ずべき事であると注意されました。
では、そもそもこの点鐘とは何でしょうか？点鐘は14世紀、15
世紀の大航海時代未知、未開の地に向けて船出した際、船乗り
の見張り役の交代を知らせる為にたたかれた道具であった様
です。30分ごとに交代し、点鐘の始めを12時半に1回たたき、
13時に2回たたくという船乗りの伝統的な習慣を日本のロータ
リーが取り入れたのだと言われている様です。国際大会では開
会宣言で始まり、蛍の光で終わるのが通例で、点鐘はない様で
す。点鐘をたたいて鳴らすのは、日本ぐらいでヨーロッパ、東南
アジアでは例会の始め、終わりがよくわからない例会も多い様
です。米国の一部のクラブではオークションの様に、木版を木
槌でコンとたたくのを習慣としているクラブもある様ですが、
それは少数派です。以上、点鐘の由来をお話させて頂きました。
88年の歴史を持つ帯広クラブであたり前に実施している習慣
が実は世界的には珍しかったり様々な歴史的背景を持ってい
る事に思いをめぐらせるべきだと思います。
　以上で会長報告を終わります。

■プログラム　「新会員卓話+α」 （プログラム委員会）
●新会員卓話　　林　　浩史 会員

　皆さん、こんにちは。先週の例会で講演された山
本 英明さんは、高校、大学、JCの先輩です。その講
演の中で“強力なリーダー”と“何となく頼りない

（ので回りが頑張ってくれる）リーダー”のお話が
ありました。皆さん、ご存じの私の父は、超強力な

リーダーシップを持った人間で、そこに生まれた次の代の私は、
どうも反面教師と捉えたようで後者のリーダーをやっているよ
うに思っています。
　さて私には、母、妹、（弟もいますが）、いとこが9人いますが、う
ち6人が女性です。また、竹川会長と同じく、私も恐妻家です。私の
周りには、女性が多くいます。また勝毎は、夕刊紙なので昼の取
材、執筆で夜勤も無く、女性が働き易いため女性社員が多く、グル
ープ会社のケーブルTV、ラジオ、雑誌を含め社員の半数以上が女
性です。更にこの3年間で15人の新入社員を採用しましたが、その
内13人が女性です。ここでもまた、私の周りには女性が多いです。
　今、女性活躍と言われておりますが、残念ながら日本は、世界の
中で女性の地位がダントツに低い状況にあり、近年ようやく女性
活躍に関心が高くなって来ました。女性活躍の典型としては、北
欧のフィンランドが有名です。最近、サウナに力を入れており、フ
ィンランドの大使が十勝入った際に講演して頂きました。その講
演中で、フィンランドは幸せな国ランキングで4年連続世界1位、
それは何故か？理由の1つは、“平等”、次に“自由”、“社会保障の充
実”、そしてもう一つは、“女性活躍”とのことでした。その典型例
としては、まず首相が女性です。そして5大政党の党首全員が女
性、しかもほとんどが20代、30代、40代の若い女性です。若い女
性が元気に活躍できることは、人口増も含め地域経済にとって非
常に重要だと思います。十勝の地域発展のためにも女性活躍がと
ても重要で未来へつながる希望だと思います。
　もう一つ、私は20代に修行でアメリカへ行き新聞社に勤めまし
た。先日、その当時の社長（オーナー）から手紙を受け取りました。
そこには、“新聞をやめました”、“ネットにやられた”、“もうやって
行けないので売りました”と書かれていました。日本の新聞もネ
ットにやられて非常に厳しい状況です。1990年代後半にニュー
ヨークタイムズもネットに挑戦しましたが、当時のネットスケー
プやYahoo!など競合に負けて失敗しました。しかし、ニューヨー
クタイムズは、もう一度ネットに挑戦します。今度は、Yahoo!や
Googleなどと競合しない“電子版”で勝負に出ます。ニューヨーク
タイムズが取材した優良な情報を有料コンテンツとして世界に
配信して大成功しています。今、世の中を発展させる次の段階は
ネットデジタルの活用DX（デジタルトランスフォーメーション）
と言われています。その中でもChatGPTなどのAIが凄く話題に
なっています。マイクロソフトのビル・ゲイツは、今まで2回衝撃
を受けたと言っています。1回目は、iMacで高価で企業や大学で
しか使えなかったコンピュータを個人に普及しました。そして、
2回目がChatGPTをはじめとするOpenAIだそうです。今までは、
スーパーコンピュータを使ってやっていたことを個人でもやれ
るようになった。iMacもOpenAIも“個人が使える”、これが世の
中を変えて行く瞬間なんだ、とビル・ゲイツは言っています。我々
もこう言った技術を取り入れて行くことが重要です。デジタル
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↑携帯サイトが
できました。
バーコードリー
ダーで読み込む
事ができます。

化、ネットで世界に後れをとった日本が、政府としてOpenAIを取
り入れて行こうとするのも納得できます。我々、勝毎も取り入れ
始めています。

■会務報告　 櫻井　博一 幹事
①帯広西RC、夜間例会開催のご案内
　日　時　4月22日（土）午後6時30分
　場　所　北海道ホテル
　※尚、4月20日（木）の繰下げ例会と致します。
②帯広北・帯広東・音更、3RC合同例会開催のご案内
　日　時　4月25日（火）午後0時30分
　場　所　ホテル日航ノースランド帯広
　※尚、帯広北RC、4月28日（金）の繰上げ例会と致します。
③帯広RC、夜間例会開催のご案内
　日　時　4月26日（水）午後6時30分
　場　所　ホテル日航ノースランド帯広
④帯広南RC、5月1日（月）の例会は、休会と致します。
　帯広東RC、5月2日（火）の例会は、休会と致します。
　帯 広 RC、5月3日（水）の例会は、祝日のため休会と致します。
　帯広西RC、5月4日（木）の例会は、祝日のため休会と致します。
　帯広北RC、5月5日（金）の例会は、祝日のため休会と致します。
⑤帯広RC、移動例会開催のご案内
　日　時　5月17日（水）午後0時30分
　場　所　児童養護施設 十勝学園（東9条南21丁目1　℡ 27-1001）

　　　　　12：30〜例会セレモニー、昼食
　　　　　13：00〜山本敏博園長講話、施設内見学
　　　　　13：30　終了

●卓話「途上国に住んで感じたこと」 松岡　準志 会員

　今後、十勝が発展するためには、女性活躍とDX/AIの活用が非
常に重要なことだと考えています。以上、新会員卓話とさせて頂
きます。ありがとうございました。

【ニコニコ献金】 （親睦活動委員）
＜阿部　勝利 会員＞
　宮城県の菅生サーキットで年4回行われるオートバイのレー
スの第一戦に600ccで出場してきました。13台でのレースでし
たが、予選を総合1位で通過。ポールポジションでのスタートか
ら、そのまま1台も前を走らせることなく2位に16秒の差をつけ
てチェッカーを受けました。
＜林　　浩史 会員＞
　新会員卓話をします。よろしくお願いします。
＜三井　　真 会員＞
　11番テーブル全員そろいました。
＜結婚記念日祝（4月）＞
　林　　浩史 会員

【出席報告】
会員総数：88名（内　免除会員3名）
出席者数：53名（内　免除会員0名　内zoom参加者2名）
本日の出席率：62.4%

■次週プログラム予定
4月26日（水）「グローバル補助金マレーシア
 クリーンウォータープロジェクト報告」
　2019−20年度会長 小沢　昌博 会員（ロータリー財団委員会）
　※夜間例会


